
V o r r e d e

zur vierten Auflage.

Der Jugendfreund macht nichts lieber von sich als eine neue Auflage, und das thut er hier zum vierten Male.

Die erste erschien im Jahre 1823 zu Karlsruhe auf seine Kosten. Sie hatte das Glück, nicht nur in vielen Familien Eingang zu finden, sondern sie ward auch, auf des nun verstorbenen Prälaten Hebel Antrag, durch die evangelische Kirchensektion den Schulen des Großherzogthums Baden zum Anschaffen mit dem besten Erfolg empfohlen, und erfuhr zugleich in kritischen Blättern eine für den Herausgeber höchst schmeichelhafte Beurtheilung. So kam es, daß die nicht unbedeutende Auflage im Laufe weniger Jahre völlig vergriffen war. Destere Nachfragen und von verschiedenen Seiten her ausgesprochene Wünsche veranlaßten im Jahre 1834 eine zweite Auflage, welcher, obgleich sie 2000 Exemplare stark war, noch